

Precios del crudo, amenaza al gasto

MARIO ALBERTO VERDUSCO

—alberto.verdusco@eluniversal.com.mx

●●● Desde finales del año pasado la caída en los precios del petróleo fue una amenaza al presupuesto y se agigantó hasta que el 30 de enero pasado Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público, confirmó que el ajuste al gasto público será de 124 mil 300 millones de pesos este año.

Al gasto de inversión le tocó un ajuste de 18 mil 100 millones de pesos, lo cual incluye la cancelación definitiva del tren de pasajeros Transpeninsular y la suspensión indefinida de la obra emblema del sexenio: el tren de alta velocidad México-Querétaro.

El 65% de este ajuste —equivalente a 7% del PIB— se concentrará en el gasto corriente, y 35% restante al gasto de inversión.

El apretón presupuestal se concentró en gran medida en las nuevas empresas productivas del Estado. A Pemex se le restaron 62 mil millones de pesos, mientras que a la CFE le correspondió una restricción de 10 mil millones.

El recorte del gasto también tocó a las dependencias y entidades de la

administración pública que tendrán que apretarse el cinturón con un ajuste que asciende a 52 mil 300 millones de pesos. Un tercio de ese esfuerzo será en gasto corriente, principalmente al relativo a servicios personales, operativo y programas de subsidios.

Las medidas de austeridad y disciplina presupuestaria implican una reducción de 10% en la partida de servicios personales para mandos medios y superiores, una contracción de 10% en el gasto de plazas de carácter eventual y por honorarios; restricción a la creación de plazas, y una disminución al gasto de comunicación social.

Videgaray Caso confirmó en enero pasado que estos recortes al gasto de inversión no afectarán la construcción del proyecto del nuevo aeropuerto de la ciudad de México, ni los programas de conservación orientados a carreteras federales y caminos rurales, así como la construcción de caminos rurales y carreteras alimentadoras.

“El proyecto de Presupuesto de Egresos para 2016 deberá hacerse bajo un esquema de presupuesto base cero, y privilegiar los proyectos de inversión y los

Medidas de ajuste

● El secretario de Hacienda dijo que la decisión de recortar el gasto en 124 mil 300 millones de pesos para este año se hizo por encima de cualquier coyuntura, incluida la político-electoral, y que está encaminada a proteger la estabilidad y economía de familias

● El director para América Latina de Moody's, Alfredo Coutiño, reconoció que las medidas de ajuste presupuestal de este año tendrán un impacto importante en el crecimiento económico del país, en alrededor de medio punto porcentual

programas que tengan un mayor beneficio para la población”, comentó Videgaray Caso.

El responsable de las finanzas públicas dijo que la decisión que se tomó, se hizo por encima de cualquier coyuntura, incluida la político-electoral, y que está encaminada a proteger la estabilidad y la economía de las familias.

El director para América Latina de Moody's, Alfredo Coutiño, reconoció entonces que la medida de ajuste presupuestal tendrá un impacto importante en el crecimiento económico del país, en alrededor de medio punto porcentual. ●